



## **Lanzamiento del Frente Parlamentario de las Américas contra la Tuberculosis**

### **Conmemoración del Día Mundial de la Tuberculosis**

**Brasilia, Brasil, 15 de marzo de 2016**

El Congreso Nacional de Brasil, fue el escenario para hacer historia en la lucha contra la Tuberculosis en las Américas. En ese recinto se lanzó el “Frente Parlamentario de las Américas contra la Tuberculosis”, integrado por los diputados de México, Brasil, Perú, Uruguay, Nicaragua y Bolivia

En el marco de las actividades de la conmemoración del Día Mundial de la Tuberculosis 2016, se llevó a cabo el panel de parlamentarios “*Unidos para poner fin a la Tuberculosis*”. El panel tuvo como objetivos: a) Compartir experiencias de trabajo de los diputados en el control de la enfermedad, b) Intercambiar opiniones sobre el rol y el liderazgo que deben tener los parlamentos en la prevención y control de la tuberculosis; y c) Promover la participación mancomunada de gobiernos, sociedad civil, organismos internacionales y otras instituciones, para poner fin a la tuberculosis en la región.

El evento fue moderado por el Dr. Francisco Becerra, Subdirector de la OPS/OMS quien explicó que la tuberculosis sigue siendo un problema importante de salud pública en la región. Destacó que Brasil, México y Perú, presentes en el panel, aportan el 50% de los enfermos del continente, por lo que compartir sus experiencias y desafíos en el control de la enfermedad es importante para la región. “Tenemos que reconocer que la tuberculosis ha pasado por etapas importantes, no es una enfermedad nueva, es una enfermedad antigua que persiste, principalmente porque se oculta atacando a las poblaciones más desfavorecidas cuyos enfermos carecen de apoyo social que condiciona la falta de seguimiento adecuado del tratamiento hasta su curación”, destacó.

El Dr. Luis Enrique Gallo, diputado de Uruguay, destacó la importancia de reconocer a un conjunto de organizaciones internacionales que dan su apoyo para mitigar y eliminar la enfermedad en las poblaciones, e hizo un llamado a unir a los diputados vinculados a la salud para avanzar en la lucha contra la tuberculosis. El congresista propuso acordar un compromiso, como representante de los pueblos latinoamericanos, para colocar a la tuberculosis en el primer lugar de la agenda política de los gobiernos. Destacó puntos clave de la experiencia de Uruguay para eliminar la enfermedad. Explicó que en el Uruguay, país con solo 3 millones de habitantes, buena conexión vial, alta tasa de alfabetización y altos niveles de acceso a salud, la lucha contra esta enfermedad se realizó en una primera etapa a través de una cruzada antituberculosa nacional, con una intensa movilización social. En 1946 se creó la Comisión Honoraria de la Lucha Antituberculosa y Enfermedades Prevalentes, institución vigente y activa hasta la fecha. En 1980 se aprobó el plan nacional contra la tuberculosis. Es así como Uruguay, desde hace una década, está impulsando la eliminación de la enfermedad. El legislador cerró su intervención haciendo un llamado a los parlamentarios a asumir un compromiso con la sociedad y con las poblaciones más desfavorecidas.



Organización  
Panamericana  
de la Salud



Organización  
Mundial de la Salud

OFICINA REGIONAL PARA LAS Américas

La Sra. Luz Salgado, legisladora del Perú compartió la experiencia de su país en el control de la tuberculosis, y presentó la Ley N° 30287 de Prevención y Control de la Tuberculosis, promulgada en diciembre del 2014, que fortalece la atención integral y consolida la labor multisectorial (integra 11 ministerios) de lucha contra esta enfermedad. Manifestó que el Congreso aumentó el presupuesto con ese fin y en mayo próximo se tendrá, por primera vez, un informe del Ministerio de Salud sobre los planes de acción local y nacional de control de la TB. Añadió además que el país también ha avanzado en la aplicación de pruebas de diagnóstico, en la creación de centros de excelencia y en la cobertura integral de salud, lo que ha ayudado a identificar y registrar más casos de tuberculosis resistentes a los medicamentos.

El diputado Antonio Brito fundador del Frente Parlamentario contra la Tuberculosis del Brasil presentó a la audiencia a los siguientes parlamentarios: Sra. Concepción Sampaio, Sra. Benedita Da Silva, Sr. Adelmo Carneiro, Sr. Miguel Lombardi y Sra. Raquel Muniz, quienes dieron a conocer sus experiencias en los diferentes Estados del Brasil a los que representan. Antes de la clausura del evento, el doctor Elías Octavio Iñiguez y la licenciada Argentina Parajón, diputados de México y Nicaragua respectivamente, hicieron público su compromiso en la lucha contra la enfermedad y se comprometieron a convocar a otros parlamentarios para que se sumen a este trabajo en sus respectivos países.

La actividad culminó con la firma de la declaración de la *Hoja de Ruta para el Fin de la Tuberculosis en las Américas* por parte del "Frente parlamentario de TB de las Américas". En la declaración destacan los siguientes puntos:

- Abogar para que cada uno de los países de la región desarrollen o actualicen el Plan Estratégico Nacional contra la Tuberculosis en línea con la Estrategia Fin de la TB de la OMS y el Plan de Acción para la Prevención y Control de TB de OPS.
- Hacer un llamado a los gobiernos, al Fondo Mundial, OPS y otras instituciones mundiales y regionales para financiar plenamente y apoyar técnicamente en la lucha contra la tuberculosis en las Américas.
- Ejercer presión para que se establezcan sistemas para asegurar que no falten suministros de medicamentos anti-TB en la región de las Américas y que cada paciente tenga acceso a medicamentos de calidad garantizada.
- Apoyar el derecho de todo paciente con tuberculosis a ser incluido en planes de protección social que garanticen que la tuberculosis no represente un riesgo de empobrecimiento para su familia, y que la falta de apoyo nutricional no sea una razón para que un paciente no complete el tratamiento.
- Trabajar con otros frentes o grupos parlamentarios del área de salud para apoyar la construcción de sistemas de salud robustos que contribuyan a poner fin a la tuberculosis en las Américas.
- Lanzar un frente o grupo parlamentario de tuberculosis de las Américas para monitorear el avance de la Hoja de Ruta en toda la región.



Organización  
Panamericana  
de la Salud



Organización  
Mundial de la Salud

OFICINA REGIONAL PARA LAS Américas

## Enlaces

**[Video de firma de la Hoja de Ruta para el Fin de la Tuberculosis en las Américas](#)**

**[Audio en el Congreso de los Diputados de Brasil: Diálogo y Lanzamiento](#)**

## Fotografías del evento



*Este evento ha sido posible gracias al apoyo de la Oficina de Desarrollo Sostenible Regional, Departamento para América Latina y el Caribe, Agencia de los EE.UU. para el Desarrollo Internacional bajo la Subvención No. AID-LAC-10-11-00.001. Las opiniones expresadas en esta publicación son las de los autores y no reflejan necesariamente las opiniones de la Agencia de EE.UU. para el Desarrollo Internacional.*